El Instituto de Bioética Borja*

Fritz Jahr, un "Puente Imperativo" del Pasado hacia el Futuro

No pocas veces Fritz Jahr y su pensamiento permanecen como una curiosidad para los académicos cuando abordan los orígenes de la Bioética; náufragos en el océano de medios anglosajones, olvidando el "puente" del pasado hacia el futuro que el Imperativo Bioético de Fritz Jahr propone:

"Respeta a cada ser viviente como un fin en sí mismo y trátalo de ser posible como tal"

Algunos afirman que Fritz Jahr es el autor fundacional de la Ecología, pero no de la Bioética. Un estudio pormenorizado de sus reflexiones nos lleva a considerar si dicho Imperativo no es más bien una visión panorámica que anticipa todas las corrientes de pensamiento que han prevalecido en el discurso bioético por los últimos 50 años

En pocas palabras, combina las perspectivas deontológicas y consecuencialistas y, sobre todo, los enfoques desde la ética de la responsabilidad. Además, ha considerado diferentes cosmovisiones y tradiciones desde una perspectiva global, alejándose de cómodos reduccionismos culturales. Deberías reflexionar, sin preconceptos, si el Imperativo Bioético de Jahr es más "humano" que el imperativo categórico de Kant, en el cual algunos podrían notar ciertos prejuicios especistas, ausentes en el pensamiento de Fritz Jahr.

Gracias, Fritz!

Traducción: Natacha Salomé Lima

-

^{*} Dirección de correspondencia: Helena Roig Carrera, Institut Borja de Bioètica, Ramon Llull University, Santa Rosa, 6. 08950 Esplugues (Barcelona), Spain. E-mail: hroig@ibb.hsjdbcn.org